



# くずの葉

千葉市立宮野木小学校・学校だより

<第7号>令和7年11月17日



行事をとおして成長し、よさを發揮する 宮野木小の子どもたち

校長

10月24日（金）、1～6年生のたてわり班で活動する全校遠足を実施しました。「たてわり活動」は本校では今年度から始まつた（再開した）ので、各班を牽引する6年生は1～5年生を半日もの間リードするのは初めての経験。もちろん、6年生が1～5年生のときは、たてわり活動自体がなかったので、班をリードする姿をこれまで見たこともありません。しかし、宮野木小の最高学年は見事にその役割を果たしました。長縄跳びでは跳びやすさや役割などを配慮し、状況に応じてやり方を変えて多くの子が楽しめるようにしていました。予定した遊びがすべて終わったときは、他の班の様子を見て、新しい遊びを取り入れていました。（懐かしい「はないちもんめ」が人気のようでした）「もっと遊びたい！」「6年生はすごい！」という下級生。「疲れた～」と役割を果たした6年生。半日ではありましたが、初めての全校遠足は、宮野木小の子どもたちのよさを互いに感じる楽しく充実した活動になりました。

6年生の千葉市小学校陸上大会に向けた取組が期待どおり、成功裏に終わりました。一か月以上に渡り、自分の目標に挑戦し続けた6年生特設陸上部の児童。その代表（選手）の自信に満ちた姿や堂々とした態度は、事前に行われた校内激励会において全校児童の憧れとなりました。特に今年度から新しくなった宮野木小のユニフォームで試技をする選手の姿は、一段とかっこよく見えました。そして、11月5日の大会当日は宮野木小の選手が大活躍。男子100m走、女子1000m走、男子走り高跳びの3種目で総合1位となる記録を出し、この3名選手は全体の場で表彰されました。宮野木小の選手はもちろん、支えてきた6年生にとっても誇らしいことでした。一緒に練習に取り組んだり応援したりしてきた6年生が、この大会に向けて力を尽くしやり遂げた経験は、大きな自信となって新たな目標に向かっていく原動力になったにちがいありません。

その6年生は11月11日（火）・12日（金）、千葉市の小学校が今年度よりスタートした1泊2日の修学旅行で日光方面へ訪れました。木や道具の感触を確かめながら自分が選んだ絵柄を少しづつ彫っていく日光彫体験。三猿や陽明門、眠り猫などの華やかな彫刻や建築様式に魅了された日光東照宮。かつての鉱山の壮大さと労働の過酷さに驚いた足尾銅山。華厳の滝の水量と迫力。これまで学んだことを実際に体感する貴重な経験となつたことと思います。家族のことを思い、財布と相談しながらお土産を考える姿も微笑ましかつたです。仲間との小学校生活最後の宿泊行事をみんなで楽しもうとしていた6年生。一泊で帰るのは名残惜しいようでした。

さて、11月21日（金）には過日ご案内しましたように2回目の学習参観を予定しています。子どもたちが充実した学校生活を送り、これまで成長してきた姿をご覧いただければ幸いです。ご来校を心よりお待ちしています。

# 11月・12月の主な行事予定

行事については、予定になりますので、変更が生じる場合があります。

11月18日（火）短縮日課  
19日（水）図書室お話会  
20日（木）わくわくキャンパス  
21日（金）学習参観  
25日（火）委員会活動  
26日（水）球技練習開始（6年）  
たてわり活動  
27日（木）短縮日課

＜学習参観＞  
2校時（1・2・3年）  
3校時（4・5・6年・つくし）

12月1日（月）5時間日課（5年）  
移動教室説明会（5年）@体育館  
2日（火）クラブ活動  
3日（水）歯科検診（抽出児童のみ）  
4日（木）短縮日課  
わくわくキャンパス  
8日（月）短縮日課  
9日（火）個人面談～12日（金）  
12日（金）薬物乱用防止教室（6年）  
17日（水）図書室お話会  
22日（月）給食最終日 大掃除  
23日（火）特別日課  
冬休み前集会  
24日（水）冬季休業～1月5日（月）  
学校閉庁日～26日（金）

# 10月・11月の宮野木っ子

～グループ活動でたくさんの発見 葛西臨海水族園～（2年）



10月17日（金）に2年生が葛西臨海水族園に校外学習に行きました。水族園内では、グループごとに協力して見学をしました。東京湾にすむ生き物たちを熱心に観察したり、くらげの動きに興味をもったりと楽しみながら過ごしました。迫力のあるクロマグロや可愛らしいペンギンのエリアでは歓声があがっていました。2年生の積極的な姿をたくさん見ることができた1日となりました。また、公共の場でのルールやマナーを守り安全に過ごすこともできました。今回の校外学習をとおして、海の生き物に対する興味や関心を高めるとともに、グループで協力して行動する力を伸ばすことができました。

～千葉の「食」と「港」を体験 農政センター・ポートタワー・千葉港～（3年）



10月29日（水）に3年生が農政センターとポートタワー、千葉港巡りの盛りだくさんの校外学習に行ってきました。農政センターでは、職員の方から施設の役割や用途について説明をしていただき子どもたちは真剣に話を聞いたり、質問をしたりしました。また、サツマイモ掘りの体験では、「こんなに大きい！」「たくさん採れた！」と歓声をあげながら、たくさん立派なサツマイモを収穫することができました。土の感触や自分で収穫する喜びを感じることで食べ物を作る農家の方々への感謝の気持ちを学ぶ貴重な機会となりました。午後は千葉港へと移動し、千葉ポートタワーの地上113mの展望台から千葉市街や広大な千葉港を一望しました。自分たちの住む街の景色を普段とは違う視点から見ることができ、感動している様子でした。続いて千葉港巡りの船に乗り港の様子を間近で見学しました。大きな貨物船やコンテナ、工場群を眺めながら千葉港が重要な役割を果たしていることを感じることができました。千葉の農業と産業を学ぶことで子どもたちの郷土愛や探究心を深めるよい校外学習となりました。

～「全校の思いを一つに」陸上大会激励会・千葉市小学校陸上大会～（6年生）



11月5日（水）に行われた、千葉市小学校陸上大会に6年生の代表児童が参加しました。そして、大会に先立ち全校で選手たちを応援する陸上大会激励会を4年生が進行し開催しました。今年度はくずの葉会より寄贈された素敵なユニフォームを着た選手は心なしか緊張した様子でしたが、実際に選手の試技のすごさを間近に見ていた子どもたちからは大きな歓声が沸きました。4年生の

代表児童からは大会に向けた激励の言葉、選手からは大会に向けた強い決意と感謝の気持ちを伝え合うことで、学校全体の絆を深める時間となりました。大会当日は学校代表として参加した選手が練習の成果を思う存分に発揮しました。スタートラインに立つときの緊張感や真剣な眼差しはまさに本校の誇りでした。また、今回陸上練習に参加しなかった子どもたちは、同じ学年の仲間のために、全校に向けて応援メッセージを募集するなど、6年生全体でも盛り上げ、そして支えようと取組みました。今回の経験は6年生にとって目標に向かって努力し続けることや仲間と支え合うことのすばらしさを学ぶ貴重な機会となりました。今回の経験を生かし、子どもたちは学校生活の様々な場面で、さらに大きく成長してくれることを期待しています。

くずの葉会の皆様・保護者の皆様、ユニフォームを寄贈していただき、ありがとうございました。新しい宮野木小の伝統を築いていきたいと思います。



#### ～生活科「町探検」に行ってきました～（2年生）

11月10日（月）に2年生が町探検に行きました。地域のお店や施設の方々にご協力いただき、普段は見ることができない、お仕事の裏側を見させていただきました。「一番人気のある商品はなんですか」「一番大変なことはなんですか」など、自分たちで考えた質問を緊張しながらも一生懸命に尋ねていました。どのお店もお客様や地域の為に様々な工夫や努力をしていることを学びました。普段何気なく通っている道も、お店の方の工夫やたくさんの人たちの仕事によって支えられていることに気づき、自分たちの住む町のよさを再発見し、地域の方々とのつながりを感じる貴重な体験となりました。この体験をとおして学んだ「地域を大切にする気持ち」や「働く人への感謝の気持ち」を今後に生かしていきたいと思います。



#### ～歴史と自然そして未来への学び 1泊2日の修学旅行～（6年生）

11月11日（火）～12日（水）の2日間、6年生は日光・鬼怒川方面へ修学旅行に行ってきました。木彫りの里工芸センターでは、伝統の木彫り（日光彫り）体験に挑戦。集中力を高め丁寧に彫り進め、世界に一つのだけの思い出の作品を完成させました。伝統工芸に親しむ良い機会となりました。日光東照宮では、豪華絢爛な陽明門や有名な「三猿」「眠り猫」などの彫刻を目の当たりにし、江戸時代の権威と職人の高い技術に感嘆の声が上りました。2日目は足尾銅山を訪問しました。トロッコに乗り坑内を見学し、過酷な労働環境や日本の近代化を支えた産業の歴史を学びました。足尾銅山の歴史に触れることで、環境問題の深刻さや社会をより良くするために自分たちがどう行動するべきかを深く考えるきっかけとなりました。雄大な自然を象徴する華厳の滝では、圧倒的な水音と水量の迫力に、自然のを感じ、雄大な自然が織りなす景色に大きな感動を味わうことができました。この2日間の体験は子どもたちにとって、小学校生活の中で良い思い出になったこと思います。



様々な体験をとおして大きな学びを得ることができました。保護者の皆様におかれましては、日頃から温かいご支援とご協力をいただき、感謝申し上げます。今後もよろしくお願ひいたします。

お知らせ・お願ひ



#### 令和7年度学校評価について

本日、すぐーるにて令和7年度学校評価を配信しました。実施期間は令和7年11月17日（月）から11月21日（金）までとします。大変ご多用のことと思いますが、ご協力のほどよろしくお願ひいたします。